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第２回教育委員会 会議録 

 

１ 開催日時 令和４年２月１４日（月）午前１０時００分 

   

２ 開催場所 大町市役所 西会議室 

   

３ 出席委員 教 育 長 荒 井 今 朝 一 

 同 職 務 代 理 者 中 山 晴 隆 

 委 員 仲 原 直 美 

 委 員 下 川 清 志 

 委 員 森 し の ぶ 

   

４ 説明のため出席した者  

 教 育 次 長 竹 内 紀 雄 

 学 校 教 育 課 長 三 原 信 治 

 生 涯 学 習 課 長 志 賀 一 夫 

 ス ポ ー ツ 課 平 林 政 規 

 山岳博物館副館長 清 水 隆 寿 

 学校教育指導主事 塩 原 雅 由 

５ 事務局 学校教育課庶務係長 柳 沢 俊 樹 

 学校教育課学校再編係長 一 本 木 晋 

   

 

≪開会 午前９時５８分≫ 

荒井教育長 おはようございます。定刻より少し早いですけど、只今から、第

２回の定例教育委員会を開会いたします。最初に会議録の承認であ

ります。ただいま回覧しておりますが、承認についてよろしいでし

ょうか。 

〔全委員、「承認。」〕 

それでは、署名をお願いします。 

続いて教育長報告をさせていただきます。 

（資料に基づき「諸会議等報告」の説明。） 

（資料に基づき「新型コロナウイルス感染予防に伴う学級・学年

閉鎖状況」について説明。） 

以上となります。 

よろしいでしょうか。 

下川教育委員 

 

消毒は先生方がやっているのですか、それとも業者に頼んでいる

か。 
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荒井教育長 

三原学校教育課長 

業者です。 

普段の消毒作業は先生方が行いますが、陽性者が発生し学級閉鎖

や学年閉鎖を実施する場合は、大規模的に消毒作業を行うため、業

者にお願いしています。 

荒井教育長 当市での消毒作業は、かなり丁寧に行っています。 

他に何かございますか。 

〔発言なし。〕 

それでは、この件は以上といたします。 

次に、報告事項１「学校再編の進捗状況について」説明をお願い

します。 

一本木学校再編係

長 

（資料に基づき説明。） 

荒井教育長 説明が終わりました。 

質問がありましたらお願いします。 

校章のデザイン募集について、採用された場合、何か特典などは

あるか。 

仲原教育委員 私の家族も応募しようかと考えていますが、採用された場合、何

かいただけますか。 

一本木学校再編係

長 

元々はその予定はありませんでしたが、再度考えてみたいと思い

ます。 

荒井教育長  よろしいでしょうか。 

 〔発言なし。〕 

 それでは、この件は以上といたします。 

 次に、報告事項２「市内小中学校における体力向上の取組みと次

年度の方針について」、中村学校教育指導主事が本日欠席されていま

すので、私の方から説明いたします。 

 （資料に基づき説明。） 

 何かご質問などありますか。 

 〔発言なし。〕 

 それでは、以上で報告事項は終わります。 

 次に、議事に入ります。 

 まず初めに、専決事案であります報告第１号「令和３年度大町市

一般会計補正予算（第 13 号）について」説明をお願いします。 

竹内教育次長 （資料に基づき説明。） 

荒井教育長  説明が終わりました。 

 ご質問ございますか。 

〔発言なし。〕 

 それでは、報告第１号について、ご承認いただけますか。 

 〔全委員、「承認。」〕 

 次に、議案第６号「大町市立学校設置条例の一部を改正する条例

制定について」提案をしてください。 
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柳澤学校教育庶務

係長 

（資料に基づき説明。） 

荒井教育長 説明が終わりました。 

校名は、この条例が市議会で議決をいただくと正式な決定となり

ます。 

ご質問ございますか。 

〔発言なし。〕 

それでは、議案第６号について採決をいたします。 

〔全委員、「挙手」〕 

挙手全員であります。よって、議案第６号は議決されました。 

次に、議案第７号「令和３年度大町市一般会計補正予算（第 14 号）

について」説明をお願いします。 

竹内教育次長 （資料に基づき説明。） 

荒井教育長 説明がおわりました。 

ご質問ご意見がありましたらお願いします。 

下川教育委員 先生方のクロームブックについて、15 ページ記載の 41 台で 100

万円程ですが、補助金の割合は昨年度導入した時と同じですか。 

三原学校教育課長 GIGA スクール構想の場合は、児童生徒全体の三分の二までの人数

が補助対象となり、１台当たり４万５千円の定額補助でしたが、今

回は、対象経費上限が４万５千円で、その半額が定額補助となって

います。 

１台当たりの補助金上限額は２万２千５百円となり、残２万２千

５百円が市の負担となります。 

今回整備するまでに教師用の端末は可能な範囲で市の単費で整備

してきていますが、今回の 41 台については、学級数に応じた台数整

備を行うものです。 

荒井教育長 卒業する中学３年生の人数と小学３年生に進級する人数との差で

余ってくる端末を先生方に配分できる場合もあります。 

三原学校教育課長 今回整備する端末は可能な限り安価なものを想定しており、いわ

ゆる Wi-fi モデルの端末導入を検討しています。余剰分の端末を先

生方に配分する場合は、Wi-fi の整備をしていない旧市内４小学校

へ配分していくことにしています。何故なら、LTE 搭載端末でない

と旧市内４小学校ではインターネット環境にアクセスできないから

です。 

児童数の減少による端末の余剰分を有効的に割り振っていかなけ

ればなりません。 

やがては、現在タブレット端末を使用している小学１・２年生へ

もクロームブックが配布できるよう調整していきたいと思います。 

下川教育委員 わかりました。 

昨年の学校訪問では、３年生や４年生がクロームブックを結構使

い込んでいるなという印象を受けました。 
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台数に余裕がでてくれば、２年生以下へもクロームブックを配布

できるようになればいいなと思います。 

荒井教育長 先生方への端末配分状況は。 

三原学校教育課長 2 百数十人中、３分の１ほどかと思われます。 

今年度単費で 26 台用意し、来年度 41 台用意したとしても、児童

数の増減によって余剰分の配分も変わってきますので、調整を図り

ながら整備していきたいと思います。 

荒井教育長 他に質問ございますか。 

仲原教育委員 現在までに端末の故障などはありますか。 

三原学校教育課長 結構あります。 

仲原教育委員 保険は。 

三原学校教育課長 保険は掛けていません。実費で対応していますので、修繕費が膨

らんできています。 

荒井教育長 故意で破損などした場合は、保護者負担を求めることとなります。 

そのために、保護者から誓約書をいただいています。 

三原学校教育課長 学校管理下において破損した場合は致し方ないと思います。 

荒井教育長 他にいかがですか。 

〔発言なし。〕 

図書館の歳入歳出の関係は問題ないですか。 

志賀生涯学習課長 充当する財源が一般財源に振り替えたものですので、問題ありま

せん。 

荒井教育長 よろしいですか。 

〔発言なし。〕 

それでは、議案第 7 号について議会に上程することでよろしいで

すか。 

〔全委員、「了承。」〕 

よって、議案第７号は議決されました。 

次に、議案第８号「令和４年度大町市一般会計予算について」課

ごとに予算説明資料に基づいて説明をしてください。 

三原学校教育課長 （資料（学校教育課）に基づき説明。） 

荒井教育長 説明が終わりました。 

只今の説明に対して、ご意見やご質問ございますか。 

〔意見なし。〕 

後に、一括して議決をしてまいります。 

では、次に生涯学習課の説明をお願いします。 

志賀生涯学習課長 （資料（生涯学習課）に基づき説明。） 

荒井教育長 説明が終わりました。 

生涯学習課関係で、ご質問がありましたらお願いします。 

中山教育長職務代

理者 

文化財センターの移転予定はあるか。常設展示できるようなスペ

ースがあると良いと考えるがいかがか。 

志賀生涯学習課長 現在使用しているセンターは旧図書館建物で、とても老朽化が進
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んでいます。 

個別施設計画を基にした市全体の計画など、学校再編も加え総合

的に判断していかなければならないと考えております。現状では施

設の移転を検討している段階です。 

荒井教育長 他に質問ございますか。 

中山教育長職務代

理者 

パラグライダーをやっている、木崎湖の先にある子熊山はとても

景観が良いため、そこから見える山の名を刻んだ案内板のようなも

のを設置するようなことはできないか。 

荒井教育長 所管は観光課になりますので、内容を伝達いたします。 

他にいかがですか。 

下川教育委員 育てる会の補助金の使途について教えていただきたい。 

志賀生涯学習課長 八坂美麻学園は基本的に独立採算で事業を行っておりますが、毎

年赤字決算という状況、また最近では、新型コロナウイルスの影響

による短期入学の受け入れができない状況などもあることから、見

込んだ収入が得られなくなっており、大変厳しい経営状況でありま

す。 

下川教育委員 子どもたちを受け入れている家庭への支援ではなく、センター側

の運営に関する増額ということですか。 

志賀生涯学習課長 育てる会側の受け入れ農家への支援を含む要望額に対して増額分

を加えた補助となっております。 

下川教育委員 わかりました。 

荒井教育長 他にいかがですか。 

中山教育長職務代

理者 

５ページの報償費、学校人権教育研究事業報償について、どのよ

うな経費に充てているか教えていただきたい。 

志賀生涯学習課 公開授業に係る準備に要する経費であります。 

中山教育長職務代

理者 

以前は、印刷製本代等として予算を執行していたかと思いますが、

現行では、人権教育推進事業の中の消耗品費で賄えていると思いま

す。 

講師謝礼など明確な使途があればこの予算の透明化が図れると考

えますが、いかがか。 

志賀生涯学習課長 研究の報告書や仕上げまでを補う予算となっています。 

荒井教育長 支払先について検討をしなければいけないと考えます。 

今後、整理していきます。 

他に質問ございますか。 

〔発言なし。〕 

文化財中村家の敷地内ヒノキの伐採については、敷地を含めた景

観の問題もありますので、よく検討して進めてください。 

志賀生涯学習課長 はい、わかりました。 

倒木により建物に影響があると予想されますので、景観も含め慎

重に取り組みたいと思います。 

荒井教育長 他にいかがですか。 
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下川教育委員 仁科神明宮の社叢は県の天然記念物となっているため、勝手に伐

採することはできません。樹を切る場合は県に伺いを立てて進めな

ければいけません。 

荒井教育長 他にありますか。 

〔意見なし。〕 

無いようですので、もし何かあれば後程伺います。 

次に、スポーツ課の説明をお願いします。 

平林スポーツ課長 （資料（スポーツ課）に基づき説明。） 

荒井教育長 説明が終わりました。 

ご質問ご意見ございましたらお願いします。 

B&G 体育館照明の LED 化について、補助金はどうなっているか。 

平林スポーツ課長 補助金枠全体の残、270 万円が B&G 財団からの補助金になります。

補助金外は市の単費になりますが、合併特例債を充てて予算化して

います。 

荒井教育長 B&G 財団の補助金枠は、この 270 万円が限度ですか。 

平林スポーツ課長 当初、B&G 財団の施設改修に関わる補助金総額は 3 千万円ありま

したが、先ほども申し上げましたとおり、残が 270 万円であります

ので、この残金を有効活用させていただきます。 

荒井教育長 他にいかがですか。 

下川教育委員 LED 化に伴う費用が結構かかるという印象ですが、どのような改

修をするか。 

平林スポーツ課長 照明器具が高い位置にあり、仮設の足場を組んで作業しなくては

いけないため、その仮説費用が多くかかります。また、水銀灯の生

産停止による LED 照明への切り替えや安定器の交換も伴うため、そ

の分費用が上がっています。 

三原学校教育課長 学校体育館では、自動で昇降できる場合もあります。また、そっ

くり交換する場合と、水銀灯だけ交換できる場合とがあります。 

教室等では安定器を外して器具をそのまま使う場合もあります。 

場所や器具によって交換方法が異なります。 

下川教育委員 仁中、一中の LED 化でのリースとは。 

三原学校教育課長 経費の平準化です。 

B&G の LED 化と違い、自治体への補助金が無く、事業者は経産省

の補助金を活用して安価な方法で事業を提供しています。 

契約は７年の保守込みの長期継続契約で、７年経過後は自治体の

所有になります。 

荒井教育長 他にありますか。 

〔発言なし。〕 

それでは、次に、山岳博物館について説明してください。 

清水山岳博物館副

館長 

（資料（山岳博物館）に基づき説明。） 

荒井教育長 説明が終わりました。 
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ご質問ご意見がありましたらお願いします。 

GPS は何に付けるのか。 

清水山岳博物館副

館長 

植物の生息域や動物の移動などピンポイントで計測するため定点

で GPS 内臓のセンサーカメラを設置します。 

この予算外で、農林水産課や上下水道課が持っているカメラを借

りて台数を増やし、市内全域約 25 個所で対応することとしておりま

す。 

荒井教育長 保守管理と結果の整理、まとめをしっかり行ってください。 

清水山岳博物館副

館長 

承知いたしました。 

荒井教育長 皆さん、他に何かございますか。 

仲原教育委員 ケーブル TV でライチョウの画像がスポット的に流れています。も

う少し動画を増やすことで、市民の皆さんが直接見たいと感じられ

ると思いますので、ご配慮いただきたい。 

清水山岳博物館副

館長 

現在、山岳博物館は残念ながら閉館している状況ですが、ご指摘

のとおり、ライチョウの動画などケーブル TV や SNS 等で発信してい

きたいと思います。 

荒井教育長 他にいかがですか。 

中山教育長職務代

理者 

毎回送っていただいている「市立大町山岳博物館 研究紀要」です

が、予算上 300 部となっていますが、どのような範囲に送付してい

るか。 

清水山岳博物館副

館長 

基本的には山岳博物館とお付き合いのある山に関係する博物館や

研究機関等に配布しています。販売はしておらず、個人的に欲しい

方には、ホームページからダウンロードできるようにしてあります。 

中山教育長職務代

理者 

わかりました。 

貴重なものですので、有効的に活用いただけるところに配布して

いただければと思います。 

荒井教育長 他にいかがですか。 

下川教育委員 附属園の将来の青写真を見て、とてもワクワクしましたが、来年

度、その構想に向けた取組みはあるか。 

清水山岳博物館副

館長 

附属園の将来についての構想は、教育委員の皆さんにもご説明し

なくてはいけませんが、中々進んでいないのが現状です。 

実施設計までは出来上がっていますので、今後、具体的な部分を

お示しできるよう進めてまいります。 

荒井教育長 素案までは出来ていますが、コロナの影響で協議会などの開催が

できない状況もあり、新年度予算への反映などもできておりません。 

他にございますか。 

〔意見なし。〕 

ここで少し休憩を入れたいと思います。 

【休憩：10：35～45 まで】 

【再開：10：45】 
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それでは、再開いたします。 

議案第８号「令和４年度一般会計予算について」の全体に対して

ご意見ご質問ありましたらお願いします。 

〔意見なし。〕 

それでは、採決をいたします。議案第８号「令和４年度一般会計

予算について」賛成の方は挙手をお願いします。 

〔全委員、「挙手。」〕 

全会一致でありますので、議案第８号は議決されました。 

次に、連絡事項に入ります。 

「卒業式及び入学式」について説明をしてください。 

柳澤学校教育課庶

務係長 

先に資料の訂正をお願いします。 

13 ページ議案第６号を議案第７号に、23 ページ議案第７号を第８

号に訂正してください。 

（資料に基づき説明。） 

荒井教育長 説明が終わりました。 

教育委員の出席について、例年と少し変更を加えてあります。ご

確認ください。 

いかがでしょうか。 

〔意見なし。全委員「了承。」〕 

次に、「当面する日程について」説明をしてください。 

柳澤学校教育課庶

務係長 

（資料に基づき説明。） 

荒井教育長 説明が終わりました。 

ご意見ご質問ございますか。 

〔意見なし。全委員「了承。」〕 

次に、「今後の教育委員会の日程について」説明をしてください。 

柳澤学校教育課庶

務係長 

（資料に基づき説明。） 

三原学校教育課長 ４月の教育委員会定例会は、市内教頭・校長会を４月 11 日（月）

に予定していれば、同日に開催したらどうか。 

荒井教育長 ４月 11 日（月）午後３時から定例教育委員会を開催することとし

ますが、いかがですか。 

〔全委員、「了承。」〕 

では、そのようにお願いします。 

大北の市町村教育委員会連絡協議会では、５月 27 日に関東甲信越

静連合会総会が栃木県真岡市で開催されます。その行程３案をお配

りしてありますので、ご確認ください。 

〔全委員、「③案が１番目、②案が２番目で「了承。」〕 

他に、事務局から何かありますか。 

三原学校教育課長 （市内小中学校の新型コロナウイルス関連について説明。） 

荒井教育長 この件については、よろしいですか。 
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〔全委員、「了承。」〕 

他に何かございますか。 

〔意見等なし。〕 

それでは、以上を持ちまして令和４年第２回の定例教育委員会を

閉じます。 

ご苦労様でした。 

≪閉会 午前１１時０６分≫ 


